

Im Umfeld der Konfirmation finden Gottesdienste statt, die die große Feier der Einsegnung von Jugendlichen begleiten und ergänzen. So haben sich neben den Konfirmationsgottesdiensten eigene Konfirmandenabendmahlsgottesdienste etabliert. Oft werden sie am Vorabend der Konfirmation gefeiert, um damit dem Abendmahl eine besondere Aufmerksamkeit zukommen zu lassen. Zudem feiern viele Gemeinden einen Vorstellungsgottesdienst, der anstelle der früheren »Prüfung« der Konfirmanden gemeinsam mit den Jugendlichen wesentliche Themen der Unterrichtszeit, Gemeindeerfahrungen und Glaubensperspektiven thematisiert.

Auch Konfirmationsjubiläen zur Goldenen, Silbernen oder Grünen Konfirmation finden in vielen Gemeinden statt. Zu jedem dieser Gottesdiensttypen macht Max Koranyi vier Vorschläge mit ausgearbeiteten Entwürfen.

Der Autor

Max Koranyi ist Gemeindepfarrer in Königswinter, war bei der United Church of Christ (UCC), Ohio/USA und ist Vorsitzender des UCC-Forums bei der EKD in Hannover.